

Niederschrift über die 20. öffentliche Sitzung des Gemeinderates Solnhofen am 22.07.2021

Der Vorsitzende begrüßt die anwesenden Mitglieder des Gemeinderates Solnhofen und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Er begrüßt insbesondere die Zuhörer. Entschuldigt sind MdG Klaus Hölzl und MdG Alfred Mack. Gegen die Tagesordnung werden keine Einwendungen erhoben.

Tagesordnung:

1. Bauanträge

1.1 BA 17/2021 – Hüttinger Julia und Alexander, Konstanzenstraße 74 in 90439 Nürnberg – Neubau eines Einfamilienhauses mit Garage und Carport im Genehmigungsverfahren – An der Sommerwiese 5, Fl.-Nr. 764/20

Julia und Alexander Hüttinger, wohnhaft in Nürnberg, beantragen den Neubau eines Einfamilienhauses mit Garage und Carport auf dem Grundstück Fl.-Nr. 764/20, An der Sommerwiese 5.

Da alle Vorgaben des Bebauungsplans Nr. 12 „Am Bieswanger Weg“ eingehalten werden, handelt es sich um eine Genehmigungsfreistellung gemäß Art. 58 BayBO. Der Gemeinderat nimmt dies zur Kenntnis.

1.2 BA 16/2021 – Staudenbau GmbH & Co.KG, Oststraße 23 in 86866 Mickhausen - Neubau eines Doppelhauses mit vier Stellplätzen im Genehmigungsverfahren, An der Sommerwiese 10, Fl.-Nr. 764/13

Die Fa. Staudenbau GmbH & Co. KG, Mickhausen, beantragt den Neubau eines Doppelhauses mit vier Stellplätzen auf dem Grundstück Fl.-Nr. 764/13, An der Sommerwiese 10.

Da alle Vorgaben des Bebauungsplans Nr. 12 „Am Bieswanger Weg“ eingehalten werden, handelt es sich um eine Genehmigungsfreistellung gemäß Art. 58 BayBO. Der Gemeinderat nimmt dies zur Kenntnis.

2. Genehmigung öffentliche Niederschrift der 19. GR-Sitzung vom 24.06.2021

Den Gemeinderatsmitgliedern wurde die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 24. Juni 2021 per Internet bekannt gegeben. Bürgermeister Eberle informiert über alle Beschlüsse und deren Vollzug.

Beschluss:

Der Gemeinderat genehmigt die öffentliche Niederschrift der GR-Sitzung vom 24.06.2021.

Beschluss: 11 : 0

3. Vorstellung Sachstand Breitbandförderung

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt Vors. Herrn Roland Zeltner von der Fa. Breitbandberatung Bayern. Er erläutert den aktuellen Sachstand hinsichtlich der Breitbandförderung wie folgt:

Die Richtlinie „Förderung zur Unterstützung des Gigabitbaus der Telekommunikationsnetze in der Bundesrepublik Deutschland“ (Gigabit-Richtlinie) ist im April in Kraft getreten. Die Vorteile gegenüber der Bayerischen Gigabitrichtlinie sind voraussichtlich höhere Fördersummen und damit auch ein wesentlich geringerer Eigenanteil der Kommune (50 % Fördersatz Bund + voraussichtlich 40 % Fördersatz Land im ländlichen Raum; Förderung der Beratungsleistungen zu 100 %). Der genaue Fördersatz des Freistaates Bayern steht voraussichtlich am 01.08.2021 fest.

Anders als bisher sind seit dem 26.04.2021 alle Anschlüsse, denen im Download weniger als 100 Mbit/s zuverlässig zur Verfügung stehen, förderfähig. Sozioökonomische Schwerpunkte, wie zum Beispiel Bahnhöfe, Behörden sowie kleine und

mittlere Unternehmen etc. sind unabhängig von einer Aufgreifschwelle grundsätzlich förderfähig, solange sie nicht bereits gigabittfähig erschlossen sind. Nicht förderfähig sind – wie bisher – alle Anschlüsse, an denen Vodafone zur Verfügung steht.

Hinsichtlich der Förderung von Beratungsleistungen wurde der Gemeinde Solnhofen mit Schreiben vom 18.06.2021 ein Zuwendungsbescheid in Höhe von maximal 50.000 € (Bewilligungszeitraum bis 30.06.2023) erteilt.

Das durchzuführende Markterkundungsverfahren wurde bereits gestartet, Fristen für die Rückmeldung der Netzbetreiber ist Mittwoch, 18.08.2021.

In allgemeiner Diskussion beantwortet Herr Zeltner noch verschiedene Fragen. Das Thema wird in einer der nächsten Sitzungen wieder auf die Tagesordnung kommen, sobald die Ergebnisse der Markterkundung feststehen.

4. Bekanntgaben

4.1 Sachstand Elektroschaden Kläranlage

Vors. teilt mit, dass Stand 15.07.2021 insgesamt Rechnungen in Höhe von etwa 13.700 € eingingen und gezahlt wurden. Von der Versicherung wurde bereits eine Abschlagszahlung in Höhe von 10.000 € geleistet. Die Restzahlung erfolgt nach Abschluss des Verfahrens. Laut Klärwärter werden auch noch weitere Rechnungen anfallen, welche bei der Versicherung nachgereicht werden können.

4.2 Geschwindigkeitsbegrenzung OT Hochholz

Aufgrund der von der Verwaltung durchgeführten Umfrage gingen von 13 angeschriebenen Haushalten 11 Rückmeldungen ein. 9 Haushalte stimmten für eine Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h und 2 Haushalte waren dagegen.

Aufgrund des eindeutigen Ergebnisses wird der Bauhof beauftragt an den Ortseingängen wieder die entsprechenden Schilder aufzustellen.

4.3 Verkehrsspiegel Eßlingen

Der Bauausschuss hatte in seiner letzten Sitzung vorgeschlagen beim Anwesen Eßlingen 4 einen Verkehrsspiegel aufzustellen, um eine bessere Übersicht in der 90-Grad-Kurve zu gewährleisten. Da der Verkehrsspiegel auf dem Grund der Eigentümer errichtet werden muss, fand ein Vororttermin mit den Eigentümern statt, welche der Aufstellung des Verkehrsspiegels auf ihrem Grund zustimmten.

5. Anfragen

5.1 2. Bgm. Schröter fragt an, warum das Museum keine Anzeige in der Museumszeitung geschaltet hat. Vors. sagt zu, dies zu klären.

5.2 2. Bgm. Schröter fragt an, warum die Gemeinde die Straßenpflege vernachlässigt. Insbesondere die Regenflüssen müssten dringend vom Unkraut befreit werden. Vors. informiert, dass der Bauhof urlaubs- und krankheitsbedingt personell stark eingeschränkt ist. Die Arbeiten werden erledigt, wenn es personell wieder möglich ist.

5.3 2. Bgm. Schröter fragt nach dem Sachstand zum Nahwärmenetz. Vors. teilt mit, dass der Förderbescheid für die Machbarkeitsstudie jetzt vorliegt, das Institut offiziell beauftragt wurde und benötigte Unterlagen zur Verfügung gestellt wurden. Mit ersten Ergebnissen ist Ende September zu rechnen.

Ende der öffentlichen Sitzung: 19:50 Uhr